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Вместе мы идем дорогой добра
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Ольга Шебеко, специалист по благотворительным акциям

региональной общественной организации родителей де-

тей-инвалидов «Дорогою добра» (г. Киров) рассказывает

о том, как создавалось это объединение, какие цели оно

перед собой ставит и какими путями их достигает.

Иногда ходишь-ходишь, места себе не находишь, а потом вдруг

оказываешься в пространстве, в котором только и можешь жить.

Я давно хотела заняться какой-то общественной деятельностью,

связанной с особенными ребятами, ведь у меня трое детей, двое

из них – с редким генетическим заболеванием, но не начнешь же

заниматься общественной работой в гордом одиночестве. И вот

однажды совершенно случайно я познакомилась с двумя девуш-

ками, которые – о чудо! – состояли в организации, помогающей

семьям, где растут детишки с ограниченными возможностями

здоровья. Конечно, я не смогла остаться в стороне и вот уже

больше года работаю в общественной организации родителей

детей-инвалидов «Дорогою добра» Кировской области.

Со временем я узнала, что сначала это был семейный клуб,

который организовала очень активная мама мальчика с ДЦП.

Клуб посещали семьи, воспитывающие особых ребят, они обща-

лись, играли, устраивали совместные праздники и просто под-

держивали друг друга. Большими достижениями клуба стали

Фестиваль детского творчества «Солнечный лучик», летняя

смена в загородном лагере и ежегодный поход на байдарках.

Эти проекты мы продолжаем и сейчас.

Однако с течением времени стало понятно: чтобы двигаться

дальше, необходимо создать организацию, оформляться в соот-

ветствии с юридическими нормами и брать на себя всю ответ-

ственность, связанную с этим шагом. И тогда эту ответствен-

ность, а также большую часть работы взяли на себя шесть

семей, которые и стали нашими учредителями. Когда я познако-

милась с ними ближе, меня удивило, насколько они разные: пе-

дагоги, экономисты, спортсмены, врачи, все – разного возраста,

с разными взглядами, у всех – дети с разными особенностями

развития, но они смогли стать одной командой!

Итак, 25 января 2011 года была официально зарегистрирова-

на наша родительская организация, и с того момента мы (я при-

соединилась к нашей команде осенью 2012-го) начали разви-

ваться.

Приоритетные направления деятельности – это, прежде все-

го, работа с самими детьми и их семьями. Мы организуем для

наших ребятишек развивающие занятия: логоритмику, занятия

по стимуляции речи, обучение по методике Нумикон, уроки твор-

чества, индивидуальные консультации с логопедом, дефектоло-

гом и другими специалистами, – и по-прежнему устраиваем

большие праздники и фестивали, все вместе ходим в театры,

цирк, походы. При этом наши мероприятия адресованы не одно-

му ребенку, а всей его семье, ведь им тоже нужны поддержка

и общение. К участию в наших акциях мы стараемся приглашать

семьи с обычными детьми. Всего в организации состоят сейчас

чуть более 50 семей. Большие мероприятия собирают до 300 се-

мей с разными детьми – и особенными, и обычными.

Еще одно направление – продвижение инклюзии, образова-

тельной и социальной, которая полезна всем: и особенным ребя-

тишкам, и обычным. В сфере инклюзивного образования у нас

пока достижения небольшие: нам удалось добиться открытия

только одной такой группы в детском саду, куда, наравне с обыч-

ными детьми, ходят трое наших подопечных (два ребенка с синд-

ромом Дауна и один малыш с аутизмом). Лиха беда начало!

Важная часть нашей работы – взаимодействие с органами

власти, детскими садами, школами, реабилитационными цент-

рами, всевозможными общественными организациями и фон-

дами. Мы стараемся налаживать и поддерживать партнерские

взаимоотношения с профильными департаментами области:

здравоохранения, образования, социального развития. Многие

наши проекты реализуются при поддержке Уполномоченного по

правам ребенка Кировской области.

Большой вклад в развитие организации «Дорогою добра»

внес фонд «Даунсайд Ап». Дважды мы приглашали сотрудников

Центра ранней помощи к нам в Киров, были проведены два

трехдневных семинара, каждый из которых собрал более 150

слушателей (специалистов и родителей). Мы активно использу-

ем в нашей работе с детьми литературу Даунсайд Ап, получаем

массу полезной информации на вебинарах и ведем постоянную

просветительскую работу. Приходится придумывать что-то та-

кое, что могло бы зацепить внимание людей и ясно показать:

наши дети – просто дети, пусть и немного особенные. За три го-

да работы в этом направлении мы провели множество меропри-

ятий: кинофестиваль «Региональное эхо. Кино без барьеров»,

фотовыставку «Особый кадр», выступления в Общественной

палате. Мы участвовали и побеждали в конкурсах социальной

рекламы, снимали телевизионные сюжеты и фильмы о наших

семьях.

Сейчас силы нашей организации сосредоточены на создании

Центра поддержки семей с особыми детьми. Совсем недавно

мы получили в безвозмездное пользование от правительства

области помещение. Там можно будет организовать консульта-

ции более широкого круга специалистов, проводить индивиду-

альные и групповые занятия с детьми, встречи для родителей...

Я уверена, что вместе мы сможем сделать жизнь детей с осо-

бенностями развития лучше и счастливее, в этом – наше при-

звание.


